
Protokoll 
zur Mitgliederversammlung des BUND Kreisverbandes am 1.3.2018 im Restaurant „Ratskeller“ in LB 
 
Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste 
 
TOP 1  Stefan Flaig begrüßt die Anwesenden, Dagmar Fried macht das Protokoll. 
 
TOP 2 Jahresbericht 2017 

 Folgende Themen wurden bearbeitet: 
 Niederflurbahn: Das Aktionsbündnis aus VCD und BUND konnte durchsetzen, dass das 

LRA einen GVFG-Antrag für die Niederflurbahn gestellt hat. 
 Biomüllvergärung: Die Biomüllvergärungsanlage in Backnang wurde besichtigt. Dort 

wird im Gegensatz zum Landkreis LB weitegehend sauberer Biomüll eingesammelt. 
Der Standort im Gewerbegebiet ist günstig. SF will mit dem neuen Leiter der AVL ein 
Gespräch in Sachen sauberer Biomüll führen. 

 Steinbruck Fink: Conrad Fink und Werner Brekle haben mit LRA und Betreiber verhan-
delt, um bei der Wiederauffüllung des Steinbruchs mehr Artenschutz zu erreichen. 
Das Ergebnis ist noch offen. 

 Mitgliederwerbung / Ehrenamtsförderung: Auch die Werbung im letzten Jahr von ei-
ner anderen Firma hatte aus unerklärlichen Gründen kein für den Kreis befriedigendes 
Ergebnis. Zur Wiederbelebung des Ortsverbandes wurde für Ditzinger und Gerlinger 
BUND-Mitglieder für den 08.03.2018 ein Stammtisch (offener Gesprächskreis) zu-
sammen mit der RGS vorbereitet. 

 Pflege Geigersberg: Die Aktion wurde 2017 wieder durchgeführt und ist auch für die-
ses Jahr geplant. SF lädt alle Anwesenden herzlich dazu ein. 

 Wildkatzenprojekt: Der Kreisverband strebt zusammen mit dem Landesverband den 
zweiten Wildkatzen-Korridor im Land an. Der vom KV beauftragte Diplombiologe 
Matthias Jensen hat dazu letztes Jahr eine flurstücksgenaue Untersuchung durchge-
führt. Diese ist abgeschlossen, nur die Eingabe der letzten Daten beim GIS des LRA 
steht noch aus. Der Landrat hat sich bereit erklärt, die Schirmherrschaft für das Pro-
jekt zu übernehmen. Am 5.3.18 wird es in Oberstenfeld mit einer Ausstellungseröff-
nung offiziell gestartet.  

 Pressearbeit: Der Kreisverband hat ein hohes Ansehen bei der Presse, wie man z.B. an 
der ausgezeichneten (Vor-)Berichterstattung über das Wildkatzenprojekt sehen kann.  

 
TOP 3 Kassenbericht 2017 

Gesamte Einnahmen 2017 12.422,31 € 
Gesamte Ausgaben 2017   9.540,97 € 
Überschuss für Rücklage   2.881,34 € 
Gesamtvermögen am 31.12.2017 einschließlich des Vermögens der Ortsverbände, die 
vom Kreisverband verwaltet werden, und der Projektgelder: 21.686 €. 
 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer, Neuwahl Kassenprüfer 

Eberhard Pfitzner bestätigt auch im Namen von Herrn Richters wieder eine hervorragende 
Buchführung und Arbeit der Schatzmeisterin.  
Herr Richters beendet seine Tätigkeit als Kassenprüfer, Ulrich Glaser stellt sich zur Verfü-
gung. Herr Pfitzner und Herr Glaser werden bei zwei Enthaltungen einstimmig gewählt.  
 

TOP 5 Entlastung von Vorstand und Schatzmeisterin 

 Herr Pfitzner stellt den Antrag, Vorstand und Schatzmeisterin zu entlasten. Vorstand und 
Schatzmeisterin werden bei vier Enthaltungen einstimmig entlastet.  
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TOP 6 Wahl des Kreisvorstandes 

Der bisherige Kreisvorstand kandidiert erneut. Damit gibt es folgende KandidatInnen: 
Kreisvorsitzender Stefan Flaig 
Stellv. Vorsitzende Karin Zimmer 
Stellv. Vorsitzender Werner Brekle 
Schatzmeisterin Roswitha Schmidt 
Beisitzer  Dagmar Fried 
Beisitzer  Christof Hettich 
Beisitzer  Arno Heihoff 
Beisitzer  Joachim Lösing 
Beisitzer  Burkhard Rübsamen 
Auf Nachfrage melden sich keine weiteren KandidatInnen für den Kreisvorstand. Die MV 
ist einverstanden, en bloc zu wählen. Die KandidatInnen werden einstimmig bei einer 
Enthaltung wiedergewählt. Die Wahl wird ausnahmslos angenommen. 
 

TOP 7 Wahl der Regionaldelegierten 

Folgende KandidatInnen stellen sich zur Wahl als Regionaldelegierte: 
Horst Allgaier, Gustav Bächler, Heiner Blasenbrei-Wurz, Timo Ernst, Stefan Flaig, Ulrich 
Glaser, Herta Holter, Doris Pfeiffer-Bay, Eberhard Pfitzner, Ulrike Pfitzner, Gertrud Teske. 
(Abwesende wurden gefragt.) Die KandidatInnen werden einstimmig gewählt. 
 

TOP 8 Ausblick für 2018 

 Ehrenamtsförderung: Hoffnung auf Erfolg des Stammtisches in Ditzingen und viel-
leicht Gründung Bezirksverband Möglingen, Asperg, Tamm.  

 In Sachen Stadtbahn erfolgen weitere Aktivitäten, sobald erforderlich. 
 Einsatz für sauberen Biomüll 
 Solarkreisliga nur noch, wenn sich erhebliche Veränderungen ergeben.  

 
TOP 9 Verschiedenes 

 Herr Lauterwasser fragt nach Arbeitskreisen. SF verweist auf die Homepage des Lan-
desverbandes.  

 Der Vortrag von SF zur Studie „Mobiles BW“ schließt sich an. 
 
 
gez. Dagmar Fried, Stefan Flaig 
4./7.3.18 
 


